

LA PRENSA

Diario de la Vida Nacional

Director-Propietario: VICENTE SAENZ

AÑO II

San José, Costa Rica, Martes 19 de Octubre de 1920

Nº 324

El timo de las rifas

De nuestros colaboradores

Son varias las personas que nos han manifestado llamemos la atención de las autoridades de policía para que evite los abusos que se cometen con la costumbre que se está desarrollando en muchas gentes de efectuar rifas, que en realidad nunca verifican.

Esto es lo más cierto y constituye un verdadero timo. Muchas veces se ve que jovencitas, y aún mujeres y hombres, andan llamando de puerta en puerta para que las familias se apunten a la rifa.

Y así que recogen suficiente dinero se guardan muy tranquilamente la alhaja o el objeto que sea, y cuando alguien les interroga por casualidad, contestan que fué favorecido fulano o fulana de tal. Por supuesto, el nombre es imaginario y con eso dan por terminado el negocio, con perjuicio de todos los que han caído en esa clase de redes, pues resultan timados.

Una mujer intentó suicidarse

Y todo... por el amor

Desdénando la vida y sus placeres quiso poner fin a sus días la doméstica Custodia Peñaranda, quien presta sus servicios en casa de una familia de apellido Fonseca.

Custodia tenía sus amores con Gustavo López, mozo enamorado hasta de una "escoba con enaguas", que es la cantadita que tienen las cocineras para con los soldados que les hacen la corte.

Y por eso, y porque López la cambió por otra que le pareció más guapa, tuvo la desfachada tan fatal idea: sólo así podía descansar de esta vida llena de sinsabores y decepciones.

Y para ello compró tres pastillas de sublimado y las apuró de una sola vez.

Bien pronto se dejaron sentir los efectos terribles del veneno, poniendo a toda la familia Fonseca en movimiento.

Le fueron suministrados los auxilios médicos y aunque quedó fuera de peligro su estado es bastante delicado.

Otra vez preferirá resistir mejor los tremendos golpes de la vida, antes que apurar venenos...

Por la salud del pueblo Contra la ebriedad

Un periódico alemán inserta el siguiente remedio anti-borrachuno:

"El doctor Duger prepara un kilogramo de quina encarnada reducida a polvo, y la pone en medio litro de alcohol puro. La filtra y la reduce a un cuarto. Se le hace tomar al ebrio una cucharada cada tres horas en los dos primeros días media, al tercero, y así sucesivamente, veinte, diez y cinco gotas durante siete días, que es el término de la curación.

Con este sistema ha curado más de 3,000 individuos que han llegado a aborrecer el trago.

Como se ve, tal experiencia debe ponerse en práctica para desterrar el alcohol que día a día sigue aniquilándonos.

Hay que hacer el consabido ensayo".

Hecho de sangre en La Cruz

"La Cruz, 16. — A LA PRENSA. — Anoche como a las siete fué herido en un brazo, con bala de "infume" (remington) Fernando Roges. Este se encontraba en su casa, y el heridor, desconocido hasta ahora, le apuntó desde fuera.

Roges fué uno de los mejores soldados de la revolución, aunque ésta lo tuvo en "capilla" por erradas sospechas.

El proyectil le entró en el brazo izquierdo, dañando el biceps, y saliéndole por el antebrazo, rosándole el húmero y el radio.

Aunque la caza de rifles ha sido activa aún quedan algunos regados en diferentes casas, después de la revolución contra los Tinoco.

CORRESPONSAL

Lo que ocurre

En esta hora suprema de liquidación mundial Costa Rica sufre las consecuencias de una vida parasitaria, es decir, de haber vivido en plena subordinación a las exigencias del capitalismo.

Si la independencia de acción en todos los actos gubernamentales que significaban "legislación fiscal" hubiera sido la norma de conducta de nuestros gobernantes, otra sería la suerte que corriera en estos momentos la vida de la República.

Valga como ejemplo la bancarrota en que se halla la Hacienda Pública y el desbarajuste de nuestro sistema monetario.

Lo primero acusa la acumulación "legendaria" de enormes déficits de los presupuestos nacionales, debido a la falta de un sistema rentístico científico y suficiente para atender a los gastos públicos, y al fomento del país.

Lo segundo, revela de un modo "palpable", esa subordinación al capitalismo—de que he hecho mención—ya que nuestras leyes de Moneda y de Bancos, ni se hicieron efectivas en el terreno de la práctica, ni se reformaron en provecho "de los más". Por el contrario, las reformas introducidas, favorecían directamente a grandes "intereses creados".

Porque de otro modo se explica, que durante largos 20 años que se sucedieron a la implantación del Talón de Oro, los Gobiernos respectivos — obligados como estaban ante el país — no hubieran hecho

algo efectivo por fortalecer y consolidar el nuevo sistema monetario, al igual que lo han hecho países como Colombia, México, etc., en donde los Gobiernos procuraron, acto continuo de la fijación de la medida de valores (Talón de oro) intensificar la producción, reglamentar la exportación e importación, adquirir suficientes rentas para evitar el desbarajuste del crédito del Gobierno, (emisión fiduciaria) actos de gran trascendencia estos, que necesitaron de gran energía y patriotismo de parte de los Jefes de Estado, y más que todo, de la rebeldía a ese estado social de vivir bajo el dominio del capitalismo.

Pero al revés de lo que en tales países se hizo, nuestros gobernantes se sometieron a todas las exigencias de la Banca, Comercio y Exportadores, ya por conveniencias personales, por comodidad, o por servir a los fervores de la adhesión política.

Y apenas se concibe que después de sufrir 20 años ese régimen, cuyas consecuencias hoy comenzamos a experimentar, haya quienes, cegados por la pasión, o por ignorancia, o mala fe, sustenten el peregrino principio de que nuestras calamidades de hoy, se derivan de haber establecido (en 1897 hace 23 años) el régimen monetario de oro "ficticiamente".

Ello da lugar a exclamar: Qué atrevida es la ignorancia!

R. VILLAVERDE

Correspondencias de El Salvador

Decreto legislativo para proteger a los salvadoreños llevados como sirvientes al exterior. — Se ha reanudado el servicio del empréstito nacional. — La República de El Salvador ha sabido cumplir, sin sacrificios extraordinarios, con su deber y su crédito está bien cimentado.

SAN SALVADOR, septiembre. — Con la sanción de ley ha sido promulgado el siguiente decreto expedido por la Asamblea Legislativa, a iniciativa del Poder Ejecutivo:

Art. 1.º — Todo salvadoreño que no viaje por cuenta propia y que lo haga en calidad de sirviente doméstico, ya sea solo o en compañía de su patrón o amo, deberá exhibir, debidamente legalizado en el Ministerio de Relaciones Exteriores, el contrato respectivo, para el objeto de obtener su correspondiente pasaporte.

Art. 2.º — En dicho contrato se deberá estipular de parte del patrón, jefe o amo, su obligación de repatriar al sirviente contratado, al terminar el plazo de su contrato o al convenir ambos en la rescisión del mismo.

Art. 3.º — Ningún gasto a título de pasaporte, manutención o enfermedad podrá imputarse a los sueldos del sirviente.

Art. 4.º — El contrato no excederá de un año, siendo renovable a voluntad, y dándolo a conocer, en este caso, al Cónsul salvadoreño del lugar donde éste se verifique, para su conocimiento y efectos.

Art. 5.º — En el pasaporte respectivo, se hará constar que el portador viaja en calidad de sirviente, indicándose la persona a quien presta sus servicios.

Art. 6.º — Por la visación de cada contrato de esta índole se cobrará, un colón en timbres fiscales, que se amortizarán con el sello del Ministerio de Relaciones Exteriores.

Art. 7.º — El salvadoreño, que viaje en

calidad de sirviente, llevará consigo, entre sus papeles de identidad personal, el contrato visado.

Art. 8.º — Todo representante diplomático o consular salvadoreño está obligado a velar por los intereses del compatriota que le exhiba el contrato respectivo, visado por el Ministerio de Relaciones Exteriores.

Hasta 1915 el servicio de amortización e intereses de la Deuda Externa, no había sido interrumpido. A causa de los trastornos financieros ocasionados por la guerra, el Poder Ejecutivo entró en arreglos con los Fideicomisarios del Empréstito, y firmó un Convenio en Londres el 29 de Diciembre de 1916, suspendiendo el servicio y comprometiéndose a pagar los intereses de los intereses al 70 a/c anual. El Convenio se aprobó por la Asamblea Legislativa el 16 de Marzo de 1916. La prórroga obtenida expiró en 1919.

Desde el presente año de 1920, el servicio del Empréstito quedó reanudado, y oportunamente se pagó el Cupón al 15 de febrero de este mismo año. Ultimamente el Ejecutivo ha anunciado al público que el Cupón No. 16 que corresponde pagarse el 15 del mes pasado fué girado ya anticipadamente por cable, con lo cual está cumplido el compromiso para 1920, que asciende a un total de ochentiseis mil libras esterlinas (lb 86,10).

No obstante los gastos ocasionados al Estado por la intenciona revolucionaria de mayo último, el Poder Ejecutivo, celoso del crédito tradicional de El Salvador con los acreedores extranjeros, ha sabido, sin extraordinario sacrificio, cumplir con su deber. Asimismo, seguirá atendiendo los servicios administrativos, con la puntualidad que sea posible.

CORRESPONSAL ESPECIAL

Autógrafo del Rey de Inglaterra

JORGE

Por la Gracia de Dios, Rey del Reino Unido de la Gran Bretaña e Irlanda y de los Dominios Británicos allende los Mares, Defensor de la Fe, Emperador de la India etc. etc. etc.

Al Presidente de la República de Costa Rica,

Envía su Saludo:

Nuestro Buen Amigo:

Hemos recibido la carta que Nos habéis dirigido el día ocho de Mayo último y en la cual Nos participáis que, habiendo sido electo constitucionalmente para la Presidencia de la República, habéis asumido las funciones correspondientes a ese alto cargo.

Os pedimos que aceptéis Nuestra sincera congratulación por esta muestra de distinción y de confianza por Vuestros conciudadanos, junto con Nuestros mejores deseos por Vuestra salud y felicidad, y aprovechemos esta oportunidad para asegurarnos Nuestra constante amistad y el vivo interés que tomamos en todo lo que conduce al bienestar y prosperidad de la República que habéis sido llamado a presidir.

Y así Os encomendamos a la protección del Todopoderoso. Dada en Nuestra Corte de Saint James, el día treinta y uno de Agosto del año mil novecientos veinte y undécimo de Nuestro Reinado.

Vuestro Buen Amigo,

GEORGE R. I.
CURZON OF KEDLESTON

Al márgen del cable

Brusa, la ciudad deseada

Al tomar los Griegos Brusa y arrojar a los Nacionalistas turcos del mar de Mármara, la ciudad de los Osmanlis solo ha revivido escenas de cien anteriores sitios y evacuaciones que han marcado su sin igual y casi mística historia.

Brusa descansa al pie del monte Olympo cubierto de nieves perpetuas, que según la leyenda ha sido atracción de aventureros audaces desde el tiempo de los Argonautas. La montaña se destaca sobre todas las demás de la costa de Anatolia en el mar de Mármara, y Brusa, situada junto al alto pico y dominando el extenso y fértil valle de Nilufer, ha sido siempre tentación de conquistadores y ha tenido un destino voluble y extraño.

Anibal fué, según algunos historiadores, el fundador de la ciudad, aunque otros señalan a Prusias, protector de Anibal, como el creador de Brusa, que en un tiempo se llamó Prusia. Fué la capital del Reino de Bitnia hasta el año 75 antes de Jesucristo, cuando Nicomedes III cedió su reino a los Romanos. Durante el período bizantino, Brusa estuvo alternativamente en manos de musulmanes y cristianos. Los Arabes la tomaron en el sitio famoso de 950, pero pronto fué capturada por los cristianos. En el siglo XI los turcos se posesionaron de la deseada ciudad y la gozaron hasta que los Cruzados capturaron la Nicea en 1097.

Después de casi dos siglos de misticis-

mo cristiano, los Osmanlis la hicieron suya en 1326 y la convirtieron en la residencia de sus Sultanes y en el centro espiritual de Mahometismo, al cual afiúda de Persia, de Korasan y de Dokara, los poetas, los filósofos, los Derviches y Sacerdotes Sagrados. Durante el siglo XV, Brusa fué atacada por Tamerlán, que la entregó al saqueo de sus tropas mongoles.

Señalada por un destino misterioso, además de las destrucciones que ha sufrido por la guerra. Brusa ha sido arruinada varias veces por incendios y en 1855 sufrió un terremoto que causó la muerte de más de mil personas y dañó varias de sus históricas mezquitas.

Sin embargo la Mezquita Verde, o Yes-hil Jami, que Mahomed construyó en 1420 y que los arquitectos consideran como la mejor producción artística de los Osmanlis, todavía se levanta en toda su belleza, y la tumba de muchos Sultanes, incluyendo la de Mahomed I, hacen Brusa más preciosa para los turcos que cualquiera otra ciudad de Turquía. El temor de los musulmanes es pues, que Brusa pueda quedar indefinidamente en manos de los Cristianos.

Geumlek, el pequeño puerto que existe a veinte millas de Brusa en el golfo de Geumlek, fué la base de los primeros cruzados, cuando intentaron rescatar la Tierra Santa.

El autor del crimen de Guadalupe

Como es sabido, se encarceló a Jesús Bonilla como presunto autor del crimen de Guadalupe perpetrado en la anciana Mrs. Farrer.

Se le había sometido a algunos interrogatorios, pero guardaba completo silencio sobre el particular.

Como nada se le podía probar se pensaba ponerlo en libertad, pero ocurrió que ya se han obtenido pruebas irrefutables de su culpabilidad y de consiguiente, permanecerá preso esperando la sentencia que ha de servir como castigo a su horrendo crimen.

Los objetos robados fueron encontrados a la orilla de una pequeña acequia en una propiedad del señor Vicente Jiménez.

Estas investigaciones se han llevado a cabo por la Dirección General de Detectives y a esa oficina se debe el esclarecimiento de este hecho criminoso que parecía quedarse en el más completo misterio.

Accidente a una joven

Sufrió serias quemaduras la jovencita Arabela Araya, de dieciocho años de edad.

Se encargaba de apagar una caldera de agua hirviendo, pero tuvo la mala fortuna de que al tomarla en sus manos se le safora de las manos derramándose el líquido el cual le produjo serias quemaduras en el pecho y algunas otras partes del cuerpo.

Inmediatamente fué conducida al Hospital y se le proporcionaron los primeros auxilios médicos.

Su estado es bastante delicado, pues las quemaduras son bastante graves.

Para los que piden trenes de paseo

El Presidente de la República ha dado orden de avisar a asociaciones y particulares que desde ayer en adelante no serán atendidas, por ninguna de las Secretarías de Estado, solicitudes relativas a trenes o carros especiales en ambos ferrocarriles.

Tomen nota de esta disposición todas las personas, principalmente los maestros que con justicia inician sus paseos a los campos, allá una vez que otra.

MODAS

Por cable dirigido de Francia se ha informado de la salida de Burdeos del señor A. de Hond, caballero a quien nuestra sociedad ya conoce. Llegará a esta capital del 25 al 30 de este mes, con un surtido muy escogido y variado de vestidos de calle y de soiré; sombreros últimos modelos procedentes de las mejores casas parisienses, Toallas y Mantillas para todos los caprichos. El señor de Hond se hospedará en el Hotel Washington donde tiene reservado un departamento para exhibir todas las novedades que trae para nuestra buena sociedad.

Los huracanes

También en Cartago, hacia la parte Sureste de la ciudad, se desató un fuerte huracán que sembró el pánico en todos los vecinos.

El principio del huracán fué en el río Navarro, habiendo tomado tan grandes proporciones, que muy pronto azotaba toda esa parte de la ciudad, causando muchos daños en los plantíos y en las casas.

Si hubiera abarcado toda la ciudad, los daños que a estas horas se lamentarían, hubieran sido enormes.

Es de notarse que en estos días se han desatado muchos huracanes en diferentes lugares del país.

Nota comercial

Hemos recibido y publicamos con gusto la siguiente carta comercial:

"Alajuela, 16 Octubre 1920.

Señor Director de LA PRENSA,
San José.

Muy señor mfo:

Tengo el gusto de participar a Ud. que en esta fecha he comprado a los señores W. Steinorth Hno. su negocio establecido en esta Ciudad denominado "Bazar de Alajuela".

Me es muy grato ponerlo a sus órdenes y suscribirme su atento servidor,

LUIS F. MONTOYA R.

Para la Sociedad Las conocidas y reputadas medias
PHOENIX

De en seda todos colores llegaron a la

Tienda Romero

PRECIOS INCOMPETIBLES

EDITORIAL

El peligro de andar a ciegas

Según se desprende del manifiesto publicado el sábado anterior en "La Gaceta", y que ayer tuvimos ocasión de comentar..., todos andamos desorientados, sin rumbo fijo, sin puerto seguro hacia el cual dirigir la proa.

Con toda sinceridad hemos de decir que la situación no es, en nuestro concepto, tan grave como la ha pintado el Gobierno de la República. Cunden, sí —muchas veces lo hemos repetido—, la mala fé, la perversidad, la baja intriga, el egoísmo, la envidia, los compadrazgos y otra gran porción de vicios y defectos. Mas todo ello tiene remedio con un poco de buena voluntad y, sobre todo, con la energía indispensable en casos de la índole.

Injusto sería acusar a nuestros gobernantes actuales de las desgracias que nos aquejan, pues que ellas no son sino el resultado de veinte o más años de complacencias injustificadas (con nacionales y extranjeros poderosos), cuyos resultados estamos hoy sufriendo. Pero sí sería, en cambio, absolutamente criticable el gobernante y sus colaboradores que en crisis tan aguda como ésta se cruzaran de brazos, confiando en el destino la suerte de un país entero.

Nuestro Gobierno ha señalado la desorientación que existe en la República: pero al afirmar que nos hallamos en situación tan grave y peligrosa, no nos dice cuál es el camino que debemos seguir: aunque, para ser leales y no pecar de injustos, hemos de advertir que —al menos— nos anuncia hallarse en pleno estudio de proyectos.

¡Quiera Dios que pronto sepamos de la promulgación de alguno de ellos! Entre tanto, nos complacemos en recoger la siguiente composición poética, la cual nos parece muy acertada en este momento de ceguera. Debemos manifestar que ha sido tomada de un texto de lectura para niños. Dice así:

El caballo y su amo

Cuéntase que un mal jinete compró un hermoso caballo, que siendo potro, gustaba de dar corvetas y saltos. No atreviéndose a montarle, algunos le aconsejaron que le tapase los ojos: y así lo montó a su salvo. En este descubrimiento creyó tener un hallazgo; y salió un día a la caza con su potro muy ufano. Pero al pasar un camino lleno de quebras y cantos, el pobre animal a ciegas

no acertaba a dar un paso. Pica el jinete la espuela: quiere trotar el caballo: tropieza, y vienen al suelo el alazán y su amo. Ni a los brutos ni a los hombres será jamás acertado que los haga andar a ciegas quien quisiera gobernarlos; pues tras de ser peligroso, conviene por el contrario, para que caminen bien, dejarlos que vean claro.

PABLO DE JERICA

La sociedad al día

VIAJEROS

De Santa Ana regresó don Eduardo Zamora Ulloa
—Don Miguel Rodríguez vino procedente de Heredia.
—De Hatillo regresó don José Rojas.
—En estos días regresa de Estados Unidos el doctor don Manuel Joaquín Zedón.
—Procedente de Puntarenas se encuentra en esta capital el doctor don Octavio Williams.
—Procedente de los Estados Unidos regresó don Celim Cascante Acosta.

ENFERMOS

Se encuentra un poco delicada de salud la bella señorita Zoraida Fernández. Deseamos vivamente su pronto restablecimiento.
—Continúa mal de salud el Licenciado don Everardo Gómez.
—Restablecida se encuentra la señorita Claudia García.
—Mejor de salud se encuentra don Santos Pastor, quien sufrió una caída en días pasados.
—Delicado de salud se encuentra el joven don Hernán Vargas Montero.
—Guarda cama desde hace algunos días don Alberto Pérez Cabrera.

PEÑAME

Enviamos nuestro más sentido pésame a la familia de la señorita Rafaela Rodríguez, fallecida en estos días.

FALLECIMIENTO

Después de penosa dolencia dejó de existir en esta capital don Francisco Taboada. Formulamos nuestros votos de condolencia para su afligida esposa doña Marcelina Mora de Fernández; a sus hijos don Jorge Esquivel Camacho y doña Carolina de Esquivel; don Gerardo Fernández y doña María Durán de Fernández; doña Julia v. de Alpizar, don Guillermo, don Carlos y señoritas Rosalía y Luz Fernández, así como también al resto de la familia doliente.

BAUTIZO

Fué bautizado con el nombre de Marco Antonio un niño de don José Manuel Jaubert y su señora esposa doña Leonor Carranza de Jaubert.

HOGAR DE PLACEMES

Ha sido engalanado con el nacimiento de un niño, el hogar de don Remberto Vargas y su señora esposa doña Engracia Mora de Vargas.
Vayan nuestros parabienes.

BAILE DE CONFIANZA

Anoche se verificó un lucido baile de confianza en la residencia de la señora doña Tule de la Paz, donde danzaron alegremente las siguientes señoritas: Rosa Font, Ethel Soley, Ana Gil, María Font, María Valverde, Haydee Soley, Ada Valverde, Virginia y Alicia de la Paz.
La orquesta estuvo a cargo de don Ricardo Jiménez, quien escogió las mejores piezas para el acto.
La fiesta terminó a las doce de la noche, hora en que los invitados se retiraron gratamente complacidos de las atenciones de que fueron objeto en casa de la familia de la Paz.

LUCIDA FIESTA

En la residencia de doña Manuelita Páez de Echeverría tuvo lugar una simpática fiesta social con motivo de celebrarse la inauguración del *Clu Trébol* organizado por un grupo de jóvenes entusiastas y distinguidos de nuestra sociedad.
El Presbítero don Ottón Castro bendijo el local, y pasado este acto tuvo lugar un baile que terminó bastante avanzada la noche.

FIESTA RELIGIOSA

El domingo próximo tendrá lugar una fiesta religiosa en el Asilo de Las Mercedes.
Para ese acto han sido invitados el señor Presidente de la República, el Ministro de Fomento y el de Beneficencia.
Oficiará la misa el Presbítero Blessing y dará la santa comunión a todos los asilados.

De última hora

Hoy en San Salvador

Esta mañana a las diez se efectuó en el salón rojo del Palacio Nacional de San Salvador la recepción solemne del Licenciado don Alberto Echandi en su elevado cargo de Enviado Extraordinario y Ministro Plenipotenciario de Costa Rica en Misión Especial ante el Gobierno de El Salvador.
Esta noche esperamos recibir noticias de esa recepción, transmitidas por nuestro corresponsal en San Salvador.

Otro Estado en Rusia?

OTRO ESTADO EN RUSIA?
VILNA, 18. — Anuncian que el general Seligovski constituirá un Gobierno bajo el nombre de Lituania Central. Oplan que Seligovski decretará la movilización general.

Servicio HAVAS

Miguel Angel Salazar S.

HA MUERTO

Su esposa Chepita Alvarado de Salazar, sus hijos Rita, Margarita, María y Adolfo; Anita Cruz, Luis V. Azuola, Eugenio Garrón, Julio C. Ovares y demás familia, al participarlo a Ud., le ruegan se sirva asistir al entierro que saldrá de la Iglesia de la Merced, hoy a las 4 p. m.

San José, 19 de Octubre de 1920.

ECOS Y NOTAS

PARA LAS FIESTAS

Continúa la Comisión recaudadora activando sus cobros en el comercio. Estos están dando magníficos resultados, lo que indica, como ya lo hemos dicho, que las fiestas de este año serán pomposas y animadas.

Hasta la fecha no hemos oído decir que algún club deportivo esté preparando su concurso para en esos días. Sería bueno que ya lo hicieran, y a ello excitamos al club "La Libertad" y a la "Sociedad Gimnástica Española". Bien pudieran ellos organizar un lucido torneo deportivo.

Dentro de pocos días daremos la lista de las personas que harán carrozas para el carnaval.

CUESTION SALINERA

Se nos informa que la sal va escaseando un poco en esa plaza, lo que ha sido motivo para aumentar su precio.

En Puntarenas hay suficiente existencia, pero como ocurre en todos los negocios, con este se hace algo de especulación. Según informes no muy fidedignos, algunos comerciantes chinos y del país han acaparado el artículo para venderlo a precios más elevados durante el

invierno, como siempre se hace.

¿QUE HABRA DE CIERTO?

Ya se han publicado la mar de noticias acerca del incendio del vapor "Newport" ocurrido cerca de Corinto.

Mientras se dice que no ha sido cierto, que el equipaje se salvó, que lo mismo ocurrió con la correspondencia, y que todo se salvó. En resumidas cuentas, ¿qué habrá de cierto en todo esto? Porque hasta la fecha no se puede decir lo que ha ocurrido. Últimamente una noticia dice que nada ha pasado; pero en el Telégrafo se publica otra en la que se da cuenta de haberse perdido completamente la correspondencia a causa del incendio.

LA INFLUENZA

Como que en la capital tenemos de nuevo la influenza, pero de una manera muy favorable, o quizá sea otra enfermedad parecida. Lo cierto del caso es que las personas son atacadas de fuertes dolores de garganta, cabeza, calentura, tos, y en fin, algo parecido a la influenza...

Muchas personas a consecuencia de esta enfermedad, guardan cama.

Noticias mundiales

SERVICIO HAVAS

ALEMANIA PONE NUEVAS DIFICULTADES

PARIS, 18. — "Le Journal" recibe de Berlín la noticia de que han surgido nuevas dificultades puestas por Alemania en la ejecución de la cláusula del Tratado de Paz concerniente a la entrega del ganado.

PROYECTO DE LLOYD GEORGE

LONDRES, 18. — Lloyd George proyecta una nueva conferencia entre los Jefes de los Gobiernos Aliados y Representantes de Alemania, Bulgaria y Austria.

COSAS DE LA LIGA DE LAS NACIONES

MILAN, 18. — El Congreso de la sociedad de propaganda para la Sociedad de Naciones adoptó un proyecto de establecimiento de Corte Permanente de Justicia Internacional, y rechazó la admisión inmediata en la Sociedad de Naciones de los antiguos Estados enemigos.

ECOS DE SERBIA

BELGRADO, 18. — Los periódicos reclaman la revisión del plebiscito de Carintia, declarando que las tropas serbias entraron en la zona plebiscitaria para proteger la población. La Carintia es el Estado que limita la frontera entre Austria y la Yougoslavia.

GRAVEDAD DEL REY DE GRECIA

ATENAS, 18. — El estado del Rey empeoró ayer en la tarde, y esta mañana el

estado general quedaba grave.

LA LUCHA POR EL TRONO

BERNA, 18. — El ex-Rey Constantino de Grecia se prepara para explotar la situación creada en Grecia por la grave enfermedad de su hijo, proyectando entrar en Grecia para reivindicar el trono. Las autoridades suizas toman precauciones para desbaratar el complot tramado en Suiza contra el régimen actual de Grecia.

CONGRESO CONTRA LA TUBERCULOSIS

PARIS, 18. — Se abrió el Congreso contra la tuberculosis. Breton, Ministro francés de higiene social, expuso la urgencia de una campaña contra la terrible enfermedad, haciendo elogios por el concurso generoso de los Estados Unidos y particularmente de la Comisión Rockefeller.

EL ASUNTO DE LAS SUBSISTENCIAS EN FRANCIA

PARIS, 18. — Un decreto del Gobierno francés instituye en cada departamento un Consejo de Consumidores, incluyendo a las autoridades departamentales y de los pueblos. Este Consejo actuará en representación de los consumidores con el fin de estudiar todas las medidas destinadas a impedir la alza, mejorar el abastecimiento, y combatir los abusos y las especulaciones.

UN GLORIOSO ANIVERSARIO

LILLE, 18. — El Mariscal Petain presidió las fiestas que se celebraron con motivo del aniversario de la liberación de Lille de la dominación alemana.

Manuel Madrigal Q.

Frente al Palacio de Justicia
La Tienda
que vende más barato

Encajes Ingleses - Casimires Ingleses
Cortinas Inglesas

Gran Rebaja en los Precios,
por ser importados directamente

La Geisha y La Feria

Giralt Hermanos

Especialidad en el servicio para bailes, bautizos y matrimonios

INGERSOLL

COMPRES un reloj barato, probado y de superior calidad. La palabra Ingersoll en la esfera constituye su garantía.

Ingersoll

C. Martín & Cía.

Teléfono 349

Apartado 807

Ofrecemos a nuestra clientela: Queso Patarrás, Cerveza Alemana Spaten superior a todas de la misma procedencia, Papel Sulphit, Zafra Negra, Azul y gran surtido de géneros.

Dr. Julio C. Ovares

Ha trasladado su consultorio 25 varas al Este de

La Imprenta Alsina, frente a la Cabaña

Deschanel trasladado a Bretaña

Clemenceau viajando por las montañas de Himalaya

En Francia se teme la restauración de la monarquía El Rey Alberto ante el Ejército del Brasil

Servicio informativo extraordinario

EN FRANCIA SE TEME LA RESTAURACION DE LA MONARQUIA

PARIS. — La prensa ha consignado que con motivo de la reciente elección presidencial de Mr. Millerand se abrigaron temores para la vida de la República. Como se recordará, se indicó el nombre del general más prominente de la política, del marqués de Castelnaud, del antiguo régimen, para suceder a Mr. Deschanel. Pues bien, esa candidatura era obra de los conservadores y de los monárquicos para preparar la caída repentina de la República. El elemento republicano, realmente leal, comprendió el juego y se opuso a la candidatura Castelnaud. Los monárquicos alegan que durante los cincuenta años de República, los hombres de estado no han podido fortalecer a Francia y toman como base las pérdidas sufridas desde 1914. Los republicanos, fuertes y unidos aplauden la elección de Millerand porque la República necesita un hombre de su temple, que conoce bien la marcha del gobierno y que a su firmeza une sus convicciones republicanas.

garía el resto del territorio estipulado si Lituania contenía el avance de los polacos.

DESCHANEL TRASLADADO A BRETAÑA

PARIS. — Siguiendo prescripción médica el ex-Presidente Paul Deschanel fue trasladado a Bretaña, en donde se cree mejorará. Acompañado de su familia salió en automóvil del castillo de Rambouillet.

CLEMENCEAU EN LAS MANTANAS DE HIMALAYA

MARSELLA. — A bordo del vapor "Cordilliers" se embarcó aquí, rumbo a la India, Mr. George Clemenceau. Va a pasar una temporada en aquellas regiones, con el deseo especial de ascender a las montañas de Himalaya.

UNA PARADA DE 15.000 HOMBRES EN HONOR DEL REY DE BELGICA

RIO DE JANEIRO. — En honor del Rey Alberto de Bélgica se efectuó en esta capital una de las más brillantes paradas militares del ejército del Brasil. El Presidente Pessoa y el Rey Alberto se instalaron en una tribuna de honor, acompañados del Cuerpo diplomático, de las Misiones Especiales extranjeras y representantes del Gobierno Federal y Municipal. Todos los servicios públicos y el comercio se paralizó. Las multitudes congestionaban calles, avenidas y plazas. El Rey Alberto, acompañado de una guardia de honor, recibió delirantes ovaciones del pueblo cuando se dirigió a caballo hacia el frente de las tropas. Su uniforme de campaña, kaki, se destacaba entre los multicolores de generales, diplomáticos, almirantes, etc. Quince mil hombres de todas las armas, en correcta

formación, con uniforme de gala, representaban el ejército nacional y desfilaron a los acordes de las bandas, bajo un cielo azul iluminado por el sol. Numerosos aeroplanos, haciendo prodigiosas evoluciones, dieron mayor interés al acto. Después el Rey hizo un viaje en aeroplano sobre esta capital y las montañas vecinas, por invitación de Mr. Laffay, Presidente de la Misión Francesa acreditada ante este gobierno.

PEREGRINACION DE HAITIANOS

HABANA. — Indudablemente la República de Haití se está despoblando con rapidez. Debido a las anormales condiciones políticas y a la persecución contra los nativos, éstos abandonan su hogar. Por cada vapor salen centenares. El vapor "Montevideo", de la United Fruit Company, en su último viaje, trajo de una sola vez a Cuba 2.000 haitianos.

REFORMA DE LA CONSTITUCION DE BOLIVIA

LA PAZ. — La Junta Provisional de Gobierno ha pedido al doctor Daniel Salamanca que indique las reformas que a su juicio crea conveniente introducir en la Constitución Política de la República, para presentar el proyecto a la Constituyente que está por reunirse. El doctor Salamanca es el fundador del Partido Republicano y un notable jurista.

DUELO EN EL EJERCITO DE CHILE

SANTIAGO DE CHILE. — Murió en esta capital el General de División don José María Bari, uno de los más bizarros y distinguidos miembros del ejército nacional. Era uno de los veteranos de la guerra con el Perú. Se le hicieron pomposos funerales.

ACCIDENTE

Fue atropellado por un coche en el barrio de La Puebla el menor Ricardo Moreno.

Ese atravesaba la calle en momentos en que el vehículo pasaba por allí. Aunque el cochero tocó la corneta de alarma, el muchacho hizo poco caso, siendo atropellado por uno de los caballos que tiraban del coche.

El golpe le obligó a caer en tierra, pasándole una de las ruedas del vehículo por sobre la pierna izquierda.

Como se verá, el accidente se debió a la imprudencia del muchacho, quien ahora sufre las consecuencias.

El cochero no fue detenido, pues se comprobó que no tuvo culpa alguna.

Robo de dulce

Se lo hicieron una noche de estas al señor Alberto Jiménez en su melcochería.

Los ladrones se introdujeron en la fábrica de donde se llevaron doce atados de dulce, un portamonedas conteniendo algún dinero, dos pantalones, algunas confituras y otras cosas más.

La policía de investigación practica las diligencias del caso para dar con los ladrones, que hasta la fecha han sabido burlar todas las pesquisas que se han hecho.

Llega carbón

Hoy en la tarde debe llegar a Puntarenas un barco trayendo carbón en cantidad de doscientas toneladas para el Ferrocarril al Pacífico.

Viene procedente de Panamá, y probablemente dentro de pocos días llegará otro cargamento que fue pedido desde hace algún tiempo.

Así, pues, pronto se subsanarán las dificultades en aquella empresa, pudiéndose despachar trenes de pasajeros todos los días para nuestro puerto del Pacífico.

Estuvo a punto de ahogarse el señor Canale

De Buenos Aires, Guanacaste, nos informan que estuvo a punto de perecer ahogado en el río Tempisque el señor Tomás Canale.

El río, a consecuencia de las fuertes lluvias, se encontraba demasiado crecido, y la corriente en algunos lugares es tan precipitada que nadie se aventura a pasar por allí.

Sin embargo, Canale se dispuso a atravesar el río, montado en una bestia, y al llegar a la mitad del cauce, la corriente le arrastró con fuerza. Este vió llegada su hora final, pues por más que luchaba por alcanzar alguna orilla no lo conseguía.

En esa horrorosa lucha por la vida fue arrastrado como unas cuatrocientas varas, hasta llegar a un lugar donde la corriente disminuía un poco.

Allí pudo salir a la orilla, donde quedó tendido sobre el suelo sin aliento. En ese estado lo encontró otro individuo llamado Pedro Arias, quien lo llevó a su casa, distante una media hora de camino.

La bestia de Canale se ahogó y no pudo ser hallada, así como tampoco la albarda.

Las elecciones en Nicaragua

El Encargado de Negocios de Nicaragua en Costa Rica don León Guerra, recibió los siguientes datos acerca del resultado de las elecciones en aquel país vecino.

Del escrutinio provisional resultó que votaron 117,500 personas, de las cuales corresponden 63,000 a la candidatura Chamorro-Martínez; 43,000 a la de González y 15,000 a la de Urtecho-Ayón.

El escrutinio final será hecho por el Congreso Nacional.

LITUANIA NO ENTREGARA LA PROVINCIA DE VILNA

LONDRES. — Informes de Polonia confirman que el Ministro de Relaciones Exteriores de Lituania, M. Puryekis, manifiesta que bajo ningún pretexto Lituania entregará la provincia de Vilna, y que si Polonia insiste en reclamarla, buscará la alianza con la Rusia Soviet. El Gobierno de Polonia sostiene que Lituania ha permitido que el ejército rojo opere por su territorio en virtud de un convenio secreto con los bolcheviques. El Ministro lituano alega que no existe otro convenio que el ya conocido y publicado suscrito con Rusia el nueve de septiembre. Según ese tratado Rusia Soviet se comprometió a entregar el territorio lituano ocupado por Polonia. También Rusia entre-

Teatro Variedades Martes 19 de Octubre

Exhibición de la hermosísima cinta de la acreditada casa ARMANDO VAY

LA PRINCESA NEGRA PARTES DE 1 A 7

Mañana miércoles gran final de LA PRINCESA NEGRA

ALMACEN LA MAGNOLIA

Conservas francesas, marca

Teyssoueau y Marsmallows

ESCARRE HERMANOS

Una señora y sus hijos escaparon de la muerte

Nuestro corresponsal en Hatillo nos informa de lo ocurrido allí con motivo del fuerte aguacero de estos días.

Las acequias, dice nuestro corresponsal, se desbordaron como nunca hasta ahora. Las aguas corrían por todas partes y muy pronto inundaron la casa en que habita la señora Amelia Badilla.

La corrientada la cogió por sorpresa e inmediatamente fue arrastrada fuera de la casa, junto con sus hijos pequeños que allí estaban con ella.

Dichosamente pudo escapar del ímpetu de la corriente y salvar a sus niños, pero el peligro en que se vió fue grande.

Ha sido — dice ella — un milagro de Dios el que me haya salvado junto con mis hijos.

Muerte de don Miguel Angel Salazar

Con profunda pena anotamos la senda defunción de uno de los apreciables miembros del periodismo nacional.

Anoche falleció don Miguel Angel Salazar, noble amigo, esforzado luchador que consagró su vida a laborar por la cultura nacional, buen hijo, buen esposo, buen hermano.

Así, por sus muchas buenas cualidades personales en todo tiempo gozó de alta estimación.

Su muerte ha conmovido a la sociedad. Su desaparición deja un gran vacío difícil de llenar. Era el decano de los periodistas costarricenses.

LA PRENSA se apresura a enviar en esta hora de hondo pesar, su expresión sincera de condolencia a su esposa doña Chepita Alvarado v. de Salazar, a sus hijos Luis V. Azuola y señora, Eugenio Garrón y señora, Dr. Julio C. Ovarés y señora y Adolfo Salazar, lo mismo que a sus demás deudos.

Sube el cambio?

Cada día tenemos la nueva del alza del cambio. El pueblo espera siempre lo contrario; pero ya se ve que no ocurre así.

Hoy en la mañana los bancos abrieron sus operaciones como sigue: Banco de Costa Rica al 425 por ciento; Banco Anglo al 425 por ciento y el Royal Bank of Canada al 430 por ciento.

Como se ve de ayer a esta parte ha subido cinco puntos y en el Royal diez.

Ya no hay fiebre amarilla en Belice

El Cónsul de Inglaterra en Puerto Cortés, Costa Norte de Honduras, comunica que ha recibido de Belice el radiograma que dice así:

"BELICE, octubre 15. — La ciudad de Belice y en general toda la colonia de Honduras Británica, están completamente libres de fiebre amarilla, haciéndose notar que en los últimos quince años no se ha presentado un solo caso de tal enfermedad. — El Secretario del Gobernador de la Colonia".

La recepción diplomática de ayer

Ayer en la tarde fué recibido oficialmente en audiencia privada, en la Casa Amarilla, el Encargado de Negocios Norteamericano, señor John F. Martin.

A la Casa Presidencial llegó acompañado del Ministro de Relaciones Exteriores. A la recepción asistió el Cónsul de Estados Unidos Mr. Chase.

En tal virtud fué reconocido en su carácter de representante de los Estados Unidos en Costa Rica.

Mañana debe salir el acuerdo respectivo en el diario oficial.

El fenómeno de anoche

Gran parte del vecindario estaba alarmado anoche con motivo de haberse producido un fenómeno poco después de las diez.

En el silencio profundo que reinaba se dejaban oír prolongados retumbos los cuales se repetían o cortos intervalos.

Unos creen que éstos provenían del volcán Irazú, y otros los atribuyen a algunas descargas eléctricas en algún paraje retirado de la capital.

La cuestión es que tales retumbos se dejaban oír con alguna intensidad, como los que se producían en las noches aciagas de los temblores en Cartago.

Una joven abandona su hogar

De la casa de Nicanor Montero alzó el vuelo la joven Nimidia Montero, de diez y siete años de edad.

Sus padres se oponían a los jaleos con cierto individuo apellidado Campos, hasta el extremo de hacerle batirse en retirada a fuerza de palos.

Pero estas terminantes medidas del intransigente padre no bastaron para distanciarlos. Por ahí se veían y concertaron el plan de fugarse, lo cual hicieron ayer a buena mañana.

El padre de la muchacha puso el grito en la Comisaría para que se los buscara hasta en los últimos rincones de esta capital.

Parece, según ha declarado un vecino, que la pareja tomó rumbo a los campos, para hacer su nido de amores en las frondas alegres junto con los pajarillos.

COLEGIO MONTERO

CON INTERNADO

Pida informes. Teléfono 1646

ALHAJA ENCONTRADA

En las oficinas de este diario hay una alhaja que fué encontrada hace como 15 días. A la persona que dé sus señas y pague este anuncio le será entregada. h. S. O.

Mañana en el Parque Central

Programa del concierto que dará la Banda Militar mañana, a las ocho de la noche, en el Parque Central:

- 1.—Polonesa Militar — (Estreno) — Chopin.
- 2.—Guillermo Tell — Obertura sobre la ópera — Rossini.
- 3.—Gran Fantasía — Obligada a trombón — Reynaud.
- 4.—Bohemia — Fantasía sobre la ópera — Puccini.
- 5.—Danza de las Serpientes — Boccalari.

San José, octubre de 1920.

El Director, ROBERTO CANTILLANO

Joyería Salas

Apartado 119 - Teléfono 929

Joyas y artículos de plata para regalo, gran novedad. CUPIDOS en anillos y prendedores

Haga una visita

Mariano Struck

Depósito de materiales de Construcción

Teléfono 1539

Existencia permanente de Cal de Concha — Arena de primera Clase — Ladrillo de Construcción y petatillo de varias clases. — Se despachan órdenes a domicilio y Provincias — Calle Central, 250 varas Sur de Catedral.

Los últimos sucesos centroamericanos

(POR TELEGRAFO)

ASONADAS EN HONDURAS

San Pedro Sula, Honduras, 14 de octubre. — Como se ha venido predicando por algunos periódicos paz y fraternidad entre la familia de esta desventurada Honduras, especialmente por "El Cronista" del señor Paulino Valladares, esperamos que todos repueben las últimas asonadas que han amenazado llenar de luto nuestra patria.

La Información

ESCRITOR ASESINADO. — OVIEDO DE NUEVO EN EL PERIODISMO. — DELEGADOS EN VIAJE. — OTRAS NOTICIAS HONDUREÑAS.

Tegucigalpa, 16 de octubre. — Fué asesinado traidoramente en la ciudad de Nacome el conocido escritor y profesor don Max Jiménez Pinto, Gerente de la Compañía de Henequén del Sur.

—Hoy se hizo cargo nuevamente de la dirección del diario "La Regeneración" el vibrante periodista Matías Oviedo, en lugar del Dr. don Carlos A. García, quien renunció el puesto.

—Salieron rumbo a Guatemala los Delegados que representarán a los Ayuntamientos de Honduras en el Congreso Municipal Centroamericano que se reunirá en noviembre en la Antigua Guatemala.

—Murió en esta capital el doctor don Santiago Cisneros.

—La opinión nacional se está agitando con motivo de las elecciones de diputados, a fines de este mes.

—Acogiéndose a las garantías ofrecidas por el Presidente López Gutiérrez están regresando los emigrados hondureños.

—Las fracciones liberales han celebrado importantes reuniones en esta capital.

EL "DIARIO DEL SALVADOR" Y LA PROXIMA CONFERENCIA DE SAN JOSE DE COSTA RICA

San Salvador, 16 de octubre. — Este diario, atento siempre a las palpitaciones centroamericanas, con el más amplio y justo criterio, publica encomiásticos comentarios acerca de la decisión tomada para que se efectúe el primero de diciembre en la capital de Costa Rica la Conferencia de Plenipotenciarios centroamericanos, de la que se espera un cambio de frente para la vida de la Patria Común.

—Dirigido por el señor Antonio Reyes Guerra ha circulado el primer número del nuevo periódico "El Mentor Popular".

Diario del Salvador

EXPLOSION DE DINAMITA. — VARIAS NOTICIAS SALVADOREÑAS

San Salvador, 17 de octubre. — En el Teatro Colón han debutado con buen éxito las hermanas Doninelli.

—En las ciudades de Cojutepeque y San Vicente se han establecido oficinas de uncinariasis para combatir la malaria tropical.

—Una explosión de dinamita dejó ciego, en los trabajos de la carretera de La Libertad, a Porfirio López. El Gobierno acordó indemnización a favor de ese obrero infortunado.

Diario Latino

PROXIMA RECEPCION DE LA MISION COSTARRICENSE

San Salvador, 16 de octubre. — Señalóse el 19 de este mes para la recepción solemne de la Misión Costarricense que preside el señor Echandi. El acto revestirá excepcional importancia, según los preparativos que se han hecho. Hay una serie de festejos en honor de los representantes del Gobierno de Costa Rica.

CORRESPONSAL

CORRESPONSAL

En serio y en broma

Los avisos económicos

A veces, cuando estoy desocupado, me leo hasta los editoriales y los avisos económicos de los diarios. De los primeros me reservo el juicio...

Maestro de escuela vende una dentadura postiza por no tener ocasión de usarla.

Pedicuro-Masagista. Ha atendido los pies de Juan Jorquera y del Judío Errante.

Se arrienda una pieza bien ventilada e higiénica. Entra un rayo de sol entre 10 y 10.30 a. m.

Familia respetable da pensión a domicilio. Carne de vaca los domingos y de ave el 15 de septiembre.

Viudo joven desea casarse. Buena conducta. Carácter tímido. Ofrece certificados de su difunta esposa.

Se vende un loro para señoritas todavía jóvenes. Sabe declaraciones de amor.

Se dará gratificación al que proporcione noticias de una niña que se ha perdido de su hogar. Lleva traje celeste, cabellos rubios, zapatos de charol y ojos azules. Tiene 25 años y responde al nombre de Virginia.

Para adorno de mesa vendo un pavo asado de cartón-piedra.

Para los dueños de fábricas vendo relojes de pared arreglados especialmente para jornada de ocho horas, a noventa minutos por hora.

Familia unionista necesita comprar un piano de cola.

Calvos, Calvos! Ocurrid al laboratorio del doctor Bluff. Con poco dinero podréis adquirir la Anticalvicie milagrosa. La usaron Calvino y Carlos el Calvo. No os retraséis, porque la ocasión la pintan calva...

Pintor futurista dará gratificación al que entregue una libreta en que se anotan los nombres sus cuadros. Se ruega hacerlo a la brevedad posible porque, como hace tiempo que los cuadros se pintaron; su autor ya no recuerda lo que representan.

Realizo una colección de obras famosas. Entre otras, el Quijote de Cervantes, la Ilíada de Homero, la Eneida de Virgilio, los pensamientos de Pascal y las Crónicas de...

CESAR CASCABEL

Una obra teatral de la Reina de Rumanía

Según escriben de París, hace pocos días se ha dado en la Opera la primera y única representación de la obra teatral escrita por la Reina María de Rumanía. "El Lirio de la Vida", que se seguirá representando en otros países en beneficio de algunas sociedades de beneficencia de Rumanía.

Los críticos describen la pieza, no como una ópera, ni como una pantomima, sino como "una comedia cantada y bailada". Es un cuento de Hadas imaginado por la Reina para entretener a una de sus hijitas en cierta ocasión que estuvo enferma. La noche de la representación, a la que asistió la Reina acompañada de sus tres hijas, estaba la Opera concurrida de un público excepcionalmente selecto, que aplaudió calurosamente la obra y aclamó a la Reina.

El ligero cuento de Hadas lleva música de diversos compositores, Grieg, Debussy, Mendelssohn y otros. La Loie Fuller y sus discípulas interpretaron las escenas de feria. Los papeles estaban a cargo de Stroesco, Bayard, Parny, Caillebot, Jeanine Zorelli y Madame Lemoine.

Es la historia de una hermosa Princesa, cuya hermana es amada por el Príncipe Hechicero. El Príncipe cae enfermo y las dos hermanas lo curan. Al saber la menor de las Princesas, que no es aquella a quien el Príncipe ama, que hay en alguna parte un "Lirio de la Vida" cuya posesión le permitirá satisfacer su mayor deseo, se lanza a buscarlo. Erra a través de los bosques, se encuentra con Hadas buenas y malas, halla el Lirio, salva al Príncipe de la Muerte y entonces, feliz desaparece en la noche.

Se Alquilan

Dos casas, la primera frente a la placita de San Francisco de la Sabana, esquinera, de madera, aparente para familia grande, talleres o fábrica, con portón de calle ancho e instalación de luz. La segunda una casa contigua a la esquina, tiene un horno de regular tamaño. Para informes en la calle 8a. Norte o Paso de la Vaca No. 265. Las llaves se encuentran en la misma casa.

Botica Nacional Paso de la Vaca

Depósito permanente y exclusivo del famoso Vermicida Infantil el salvador de millares de niños atacados del terrible mal de lombrices. No acepte imitaciones con nombres parecidos. Exija el único, el legítimo Vermicida Infantil de la Botica Nacional.

POR 3 COLONES

mandaré por correo seis frascos de perfume extra fino, con el mismo carácter de Pompeia, Azurea, Gloria de Paris, L'Origan, Ideal, Dulce Beso, Eclat, Flores de Amor, Fascinación, Mavis, Mary Garden e Bouquet Imperial, en su purísima esencia.

Dirección: Srta. LIDILIA CESPEDES, Apartado 40. — Heredia.

Importante

Se nos informa que van encaminadas las negociaciones que se iniciaron hace algún tiempo para respaldar los billetes del Banco Internacional.

Estas negociaciones se están haciendo con el Banco de Vizcaya, y son más ventajosas que las que proponía el Royal Bank con ese mismo fin.

El punto principal de las gestiones consiste en que el Banco Internacional pasará a ser como una especie de sucursal del Banco de Vizcaya; pero el Gobierno de Costa Rica estará representado en la Junta Directiva que ha de administrarlo y tendrá también parte en las utilidades del banco.

Por su parte, el mencionado banco español se compromete a traer todo el oro necesario para respaldar el Internacional, de acuerdo con la ley de bancos y para aumentar la emisión de billetes, si fuere necesario.

BOLETIN MARITIMO

Limón 17.

Anoche a las 10 p. m., zarpó con destino a New York, vía Cristóbal y Habana, despachado por la United Fruit Co. el vapor inglés "Tolosa" de 4319 toneladas. Capitán C. W. Whidden, con 131 tripulantes. Pasajeros: Carlos Noodham, C. Russel, O. Neill, Wearates Carter e hijo, H. S. Blair y señora, Anit Ryan, Dora Evan, Aristides Méndez, Amalia Méndez, Anselmo Maroto, Ermelinda Castillo, Juana López, Italo Maraboto, Frank Farnsworth, Paul Genoud, Raymond Genoud, Eilian Fafael Castillo, Erick A. Knorr, Franco Villalobos, Walter J. Baeza, José Hernández, Simón Sittenfeld, Oscar Sittenfeld, Ruth M. Orwin, René Janet, Ulfelies Benagh, Elmo Benagh, Elene Sayre, Mario Urbini, Gladys y Carlos y María de Muller e hijo, Clemencia Echavarría, Thomas Cousins, Paul J. Wood y Luis M. Santo Domingo, 19 en cubierta. Correspondencia: 64 sacos. Carga: 75447 racimos de bananos y 154 sacos yucas, 144 sacos verduras, 72 cajas naranjas, 15 tortugas vivas y 1 tambor miel abejas. El Capitán Puerto. — G. ACOSTA.

Vida provinciana

De San Joaquín de Flores

FIESTAS

Se habla en este pueblo de celebrar fiestas cívicas en enero próximo, pero hasta la fecha nada ha dicho oficialmente la Municipalidad.

La cuestión fiestas en esta localidad, hay que pensarla un poco dada la división que aún existe entre los vecinos, restos de la época del tinoquismo. Es tiempo ya de que todas estas diferencias vayan desapareciendo.

MATRIMONIO

No hay caso: la vida de soltero hay que dejarla y eso mismo han pensado nuestros buenos amigos don Homer Martínez y la señorita Elvira Ramírez, una de las más fragantes flores de este jardín. Al efecto, unirán sus suertes dentro de pocos días. Nos anticipamos en deseárselas muchas felicidades.

TODAVIA ENTRE NOSOTROS

Con placer hemos sabido que la señorita María Ester Murillo, permanecerá entre nosotros hasta fines de este mes.

PROXIMO ARRIBO

Nuestro querido cura don José del Olmo regresará del exterior a este pueblo donde tiene su parroquia.

Se hacen preparativos para hacerle un buen recibimiento y algunos vecinos irán a toparle a Limón.

CORRESPONSAL

Vida deportiva

El domingo en la Sabana

Ayer, a las nueve de la mañana se verificó un lucido match de baseball en la Sabana, dedicado al señor Ministro de la Guerra.

Amenizó la partida la Banda Militar y estuvo muy concurrido; asistieron el señor Ministro don Aquiles Acosta García, el Director General de Policía y algunos otros funcionarios del Gobierno.

Resultó victoriosa la novena "Los 9 Fuertes" compuesta de jóvenes de esta capital, bien organizados y prácticos en ese deporte. Estos jugaron contra los norteamericanos radicados en Limón, quienes perdieron la partida.

El resultado de esta fue: 24 carreras por los costarricenses contra 20 de los norteamericanos.

Ambas novenas eran competentes en el juego y sus fuerzas fueron bien medidas.

Publicaciones recibidas

El inspirado poeta salvadoreño don Alfonso Espino ha enviado al Director de este diario, con expresiva dedicatoria, su bello libro de versos "Mármoles y Bronces". Lo leeremos con gusto y uno de nuestros redactores consignará su juicio.

"Maranatha", número 1, tomo II. Corresponde al presente mes de octubre. Su contenido es el siguiente: I, La superstición. II, Conformidad, por Rogelio Sotela. III, No os caseis con bebedores. IV, Unión de las facultades del alma con las de la inteligencia. V, La Embriaguez. VI, La nueva era de los niños. VII, La educación humana. VIII, Solo Dios, por J. M. Alfaro Cooper. IX, Es usted excéptico. X, Charlas breves, por José Figuer del Valle. XI, Paisaje. XII, Crónica e impresiones.

"Unión Panamericana". Edición ilustrada que corresponde al mes de octubre corriente. Este magazin es órgano de la oficina internacional del mismo nombre que funciona en Washington.

Hotel Washington

El mejor de Costa Rica

Los dormitorios cuentan con baños de agua caliente y fría. Los agentes viajeros encontrarán cuartos propios para sus muestrarios

Cocina francesa y Americana. Se habla Inglés, Francés, Alemán y Español

Teléfono número 173

Apartado número 479

Remate de un billar

A las 10 a. m. del miércoles 20 del presente mes, en el Almacén Municipal remataré por cuenta de la Municipalidad y al mejor postor, un billar de carambolas en buen estado.

Puede verse en el mismo local de las 8 a. m. en adelante, todos los días. Daré detalles a quien los pida.

Ernesto Ortiz Corredor Jurado

COMISIONISTA

Apartado 374 :: Telégrafo ERTIZ :: Teléfono 250 Oficina: Calle 3ª. Norte

Tienda de JAIME CARRANZA

Apartado 515

Teléfono 169

HAN LLEGADO:

Lámparas de mesa y de colgar (últimos modelos)

Artículos Plateados y Niquelados

Juegos de Loza, de Té, de Café y de Mesa

Un Surtido Grande de OBJETOS PROPIOS PARA REGALOS DE BODA

EN LA CONSTANCIA

HEMOS RECIBIDO:

Ollas esmaltadas en todo tamaño, juegos de aluminio para cocina, cafeteras, cucharas, tenedores y cuchillos

Género para manteles y limpienes

Alfombras diferentes claras

LA MODA TIENDA DE CALZADO DE SANTIAGO SABATINO

Materiales de primera calidad

Importados directamente por el propietario

CALZADO en todo estilo para señoras, señoritas y caballeros

Calle de la Estación al Atlántico



La Parra Cantina y Refresquería

Recientemente abierta al público

Donde su propietario se esmera por servir a su clientela de la mejor manera posible. Se sirven Bodas, Bailes y Bautizos

Propietario: Lucas Olivares

Imp. María v. de Linas.

UNITED FRUIT COMPANY SERVICIO DE VAPORES

Servicio semanal de vapores de Nueva York a Puerto Limón y viceversa, haciendo escala en Habana y Colón, tanto de venida como de regreso.

Llegan a Limón los jueves en la mañana y salen los sábados en la tarde.

Estos vapores hacen conexión en Colón con otros vapores de esta misma Compañía que semanalmente salen de ese puerto para Boças del Toro, Nueva Orleans, Cartagena, Puerto Colombia, Santa Marta, Kingston y Santiago de Cuba.

Estos servicios están sujetos a cambios sin previo aviso.

Para más informes dirigirse a las Oficinas de esta Compañía en Limón o San José, o a los Agentes en San José, Sres. Sasso & Pirie Sucesores.

G. P. CHITTENDEN, Administrador.

Molino Costarricense

Ofrece al Público la

FAMOSA HARINA Flecha

La Mejor de la Mejor

MAS GLUTEN

MAS RENDIMIENTO

COMPLETAMENTE FRESCA

También ofrece al Público

Afrecho de Trigo

de la mejor calidad

De venta en la

Costa Rica Commission Co.

San José

Contiguo del local de La Puerta Sol

EL CAMBIO SUBE!

Todos los negocios trepan los precios! Pero en LA VIOLETA, Tienda de los señores Zeledón Hermanos, principiará la semana entran una GRAN REALIZACION. Zarzas, lienzos, mantas, driles, frazadas, medias, tela para sábanas, etc., etc., a mitad de precio.

En LA VIOLETA, 50 varas al Norte de la Botica Oriental.

Frente a Grillo.